
 
 

 

Assemblée Générale 2021 
Maison d’accueil Ste Jeanne Antide  

à Sancey le  25 septembre 2021 
 

Le Président souhaite la bienvenue à la cinquantaine d’adhérent(e)s présent(e)s en 
précisant qu’il avait reçu de nombreuses excuses liées au contexte sanitaire actuel. 
Il remercie également Guy RENAUD et son épouse  pour l’organisation de cette 
journée. Le président exprime le souhait et l’espoir de pouvoir organiser une AG de 
printemps pour renouer avec le rythme habituel des instances de notre syndicat.  
 

1. RAPPORT D’ACTIVITE 
Le président rappelle les manifestations et actions qui ont pu être maintenues malgré 
le contexte COVID : les cours d’apiculture, l’ouverture du magasin, l’accueil d’une 
école du quartier St Claude de Besançon, les 2 weekends d’août au musée des 
maisons comtoises de Nancray, la convention avec le CFPPA de Châteaufarine, 
l’abeille sentinelle avec la ville de Besançon, les saveurs d’automne à Pouilley 
Français… 
Il revient sur la catastrophique année apicole que nous venons de vivre. Il fait le point 
sur l’alerte à la loque américaine suite à la déclaration d’un cas sur le secteur de Vercel. 
Il indique que celle-ci devrait être levée dans les tous prochains jours. Cette année 
noire aura inévitablement des effets négatifs sur les effectifs de notre syndicat pour 
l’année en cours et donc sur le nombre de ruches…  
Un échange avec la salle est révélateur d’une année marquée par une récolte quasi 
nulle et un cheptel apicole en souffrance pendant toute la saison. Le recours au 
nourrissement a été nécessaire tout au long de la saison pour soutenir les colonies. 
L’automne semble permettre à celles-ci de se refaire une santé, la prise de poids des 
ruches et les abondantes rentrées de pollens ces derniers temps sont des signes 
encourageants. 
Outre la météo, les ennemis de nos avettes sont toujours présents : quelques nids de 
frelons asiatiques ont été repérés et détruits sur Besançon. Sa progression a sans 
doute été freinée par les conditions météo, mais la vigilance reste de mise. Le varroa 
est toujours aussi actif, le président rappelle donc l’impérieuse nécessité de traiter les 
colonies. Gérard Simplot, vice président du GDSA 25 et membre du CA de notre 
syndicat,  revient sur les actions menées pour sensibiliser les collectivités sur 
l’importance  de la lutte contre le frelon asiatique autant pour des raisons de sécurité 
publique que par rapport à la protection des abeilles. Il précise que certains 
départements voisins ont eux déjà pris la mesure de cette problématique. Il insiste sur 
l’importance du recours à des entreprises agréées, utilisant des produits autorisés, afin 
de ne pas nuire aux autres populations de l’écosystème, les oiseaux en particulier.  Au 



sujet de la varroose, Gérard Simplot informe l’assemblée qu’une journée de formation 
est programmée à Vercel le 23 octobre prochain. Ouverte prioritairement aux 
adhérents du GDSA, les adhérents du SAD sont également les bienvenus, dans la 
limite des places disponibles. L’information sera relayée par le SAD auprès des 
adhérents par Gérard Levaufre.             
    
Pour l’année 2020, 484 adhérents sont à jour de cotisation, 36 non renouvellements 
sont constatés, à mettre en parallèle avec 32 nouvelles adhésions. 
A la question  posée sur les raisons du non renouvellement de l’adhésion, le président 
indique que les causes sont diverses et pas forcément identifiées, mais que les plus 
probables sont le décès, l’âge, l’arrêt de l’activité, la perte de ruches, la négligence par 
omission… Il précise qu’un courrier de relance sera adressé aux non ré adhérents lors 
de la campagne de renouvellement de fin d’année. 
Suite à ces exposés et échanges avec la salle, le rapport d’activité est approuvé 
à l’unanimité par l’assemblée.    
 

2. BILAN COMPTABLE 
Gérard Levaufre, trésorier, présente la synthèse de ce bilan. Les ventes sont en fortes 
hausses, essentiellement liées aux achats  de fournitures apicoles. Elles compensent 
l’arrêt des activités causées par la COVID. Les cotisations liées aux adhésions sont 
en baisse, de même  que la location de matériel et la participation aux  cours (effets 
COVID encore…). Pour les frais fixes, l’exonération des loyers du bâtiment des 
Montarmots sur une période de 7 mois (consécutivement à la crise sanitaire)  permet 
de ne pas plomber l’exercice. Nous sommes très reconnaissants à la Ville de 
Besançon de ce geste. Au final, la trésorerie est en hausse. 
 

 

 
 

Suite à l’exposé du Trésorier, le bilan financier 2020, approuvé par les 
vérificateurs aux comptes, est approuvé à l’unanimité par l’assemblée.  

 
3. COURS 2020/21 

Gérard Vautheny responsable des cours rappelle la difficulté de mener à bien le 
déroulement des cours et le retard pris au regard du contexte sanitaire actuel. Il y a 
embouteillage, les inscriptions en attente sont bien supérieures aux capacités de 
formation du syndicat. Les demandes seront donc prises en compte en fonction des 



dates d’inscription et les cycles de formations seront étalés dans le temps sur les 
années à venir. Le président rappelle que les nouveaux apiculteurs qui seraient face 
à des difficultés pratiques à cause de ce retard, peuvent prendre contact avec le 
syndicat, ils seront alors mis en relation avec un apiculteur expérimenté de leur secteur 
pour les épauler si nécessaire.   

 
4. RUCHER- ECOLE, POINT DE VENTE   

Le président informe l’assemblée de la décision de François Gérard de quitter ses 
fonctions au sein du conseil d’administration. Depuis, Jean-Bernard Arbey  coordonne 
les équipes du rucher école  qui gèrent chacun des ruchers en binômes. A ce jour, le 
rucher école comprend 27 ruchers sur 3 sites.  Un 4e rucher doit être installé 
prochainement aux Morlots, afin d’optimiser le nombre d’apitudiants lors des cours, 
sans accroître le nombre de ruches.  
Le point de vente a connu une affluence très importante en 2020. Elle est plus modeste 
cette année, excepté pour la vente de sirop…Ce sont François Walliang et Pascale 
Colinet qui en assurent efficacement le service. 
 

5. RENOUVELLEMENT DU CA 
Jean-Paul Brayer, Marc Cano, Guy Renaud et Gérard Vautheny sont le tiers sortant 
conformément aux statuts.  
Après 40 années au sein du CA, Guy Renaud fait part de sa volonté de quitter ses 
fonctions d’administrateur. Il est chaleureusement remercié par le président et par 
l’assemblée pour cette fidélité sans faille à notre syndicat. 
Jean-Paul, Marc et Gérard sont unanimement reconduits pour un nouveau 
mandat.    
Le président informe l’assemblée du souhait exprimé par Gérard Levaufre de quitter 
ses nombreuses et lourdes responsabilités au sein du CA à compter du printemps 
prochain. Il le remercie pour son engagement extraordinaire au service du syndicat.  
Le président présente les entrants : Martine Ehret (secrétariat/fichier adhérents), 
Dominique Chevènement (trésorerie), Adrien Ducouloux (site informatique) et James 
Coady (location du matériel).  
 
L’assemblée valide à l’unanimité l’intégration de ces nouveaux membres du CA.  
 
Le président félicite chaleureusement Christiane Jeannerod, adhérente et méritante 
récipiendaire du  « poireau »,  appellation familière  du célèbre Mérite Agricole.   
 
L’ordre du jour étant épuisé à 11h55, la séance est levée. La matinée se termine par  
la traditionnelle tombola ainsi que l’apéritif offert à tous les participant(e)s. 
 
 
                    Le Président                                                    Le rédacteur 
 

Michel MESNIER                                           Daniel JOURNOT 


